

か ど ひいらぎ 香 童 の 柁

平成29年 2月 3日
壬生町立稲葉小学校
No. 10 文責：山口 薫

暦の上では「立春」を迎えますが、まだまだ寒い日が続いています。保護者の皆様や地域の方々も風邪などで体調を崩すことがないようにご注意ください。本校でも1月下旬に2年生にインフルエンザや感染性胃腸炎の流行が見られ心配しましたが、他学年に大きく広がることなく本当に良かったと思います。うがい、手洗い、休み時間の換気やマスクの着用などの予防策が功を奏したようです。今後も風邪にかからないよう「たっぷり睡眠」「しっかり栄養」をご家庭でもよろしくお願ひします。

ところで、学校評価アンケートでは「子どもたちは外遊びをしない」との回答がありました。学校では、登校後すぐに校庭で仲良く遊ぶ子どもの姿が見られます。水道が凍る寒い朝でも、子どもたちは薄着で元気に遊んでいて、「寒さに負けない体づくり」ができているように感じます。ご家庭でも外遊びをどんどん奨励していただければと思います。さらに2月は「なわとび月間」となります。



教育目標『たくましい子』を目指して、子どもたちは朝から

個人の短縄と学級対抗の長縄の練習を熱心に行っています。8日には大会もありますので、励ましの言葉よろしくお願ひします。

祝 論語検定全員合格

1月に今年度3回目の論語検定週間がありました。2学期までに8割程度の児童が合格したので、今回での全員合格を目指しました。下学年の児童にとって、論語の言い回しやその意味は大変難しいものですが、何とか9編暗唱しようと頑張りました。先生方の指導もあり、苦手意識の強い子も職員室や校長室で堂々と暗唱しました。そして、初めての126名全員合格という成果を残すことができました。保護者の皆様のご協力にも深く感謝いたします。

「感謝の心」で給食週間

1月下旬に給食週間を実施しました。事前に給食のポスターか作文(低学年は標語も可)を子どもたち自身が選択し、冬休み明けまでに作成しました。作品はランチルームや各学年廊下に掲示され、雰囲気盛り上げました。また、各学年の代表作文の音読が給食時にランチルームで行われました。作文には、給食が多くの方のお陰でできていることや、尊い命を食材としていただいていること等、『感謝の心』が述べられていました。そして残さず食べることの大切さや、「いただきます」「ご馳走様」の挨拶の素晴らしさ等を発表していました。



25日の給食集会では、表彰や作文発表以外に給食委員による寸劇も行われ、好き嫌い無くバランスよく食べることの大切さを発信していました。とても楽しい発表で子どもたちにも大変好評でした。また給食週間の献立は、最初の給食ということでセルフおにぎりや、各地の郷土料理等たいへんバラエティーに富んだ内容で、とても楽しい給食週間となりました。



来年度から共同調理場へ

先日の壬生町議会便りに掲載されていたように、4月から本校の給食室が共同調理場になります。藤井小と羽生田小の給食も本校で作り、各校に届ける方式になります。現在調理器具の入れ替え等が進み、設備も充実され、4月からは栄養士さんも配置されます。提供できる給食の詳細については、現在話し合っている所ですので、ご理解の程よろしくお願ひします。

「ものづくり」の楽しさ実感

17日には4年生が、27日には6年生が「ふれあい技能体験学習」を行いました。昨年度末に県技能士連合会に希望書を提出し、今年度初めて実施できることになりました。この学習のねらいは、優れた専門性を持つ技能士の方から直接指導していただき、ものづくりの楽しさを味わうとともに、職業理解を深めることです。



4年生は「状差し」作りに挑戦しました。県建具技能士会から4名の方が来校され、一人一人に応じた丁寧なご指導をいただきました。どの子ども大変集中して作業に臨み、素晴らしい作品を完成することができました。作品は2月の授業参観「1/2成人式」で保護者の方に披露する予定です。



6年生は「落款印」作りを行いました。県印章彫刻技能士会から5名の方が指導者として来校されました。事前に各自の希望する文字を篆書てんしよで書いていただいた青田石を鉄筆で削りました。きめ細かな指導のお陰で、全員が素敵な落款を完成できました。児童も「丁寧なご指導をいただき、一生の記念となる作品ができました。ありがとうございました。」と感想を述べていました。卒業記念の書道作品に押印して会場に飾りますので、ご期待ください。

学校評議員会報告

19日に今年度最後の学校評議員会を行いました。3回の評議員会では、本校児童や教育の現状と課題等について意見交換をし、学校・家庭・地域が連携・協力して、稲葉の子どもたちを健やかに成長させるために何ができるか等を話し合いました。特に今回は、学校評価アンケートの集計結果を基に、改善点や今後の方向性についてのご意見をいただきました。よりよい稲葉小になるようさらに改善を加えていきたいと思えます。3年間評議員として活動された杉山様、黒子様、大変お世話になりました。

2月の主な行事

なわとび月間

- 6(月) 委員会
- 7(火) リサイクル
- 8(水) 長なわ大会 13:30 ~
* お時間のある方は応援お願いします。
- 9(木) スクールカウンセラー来校
1年昔遊び体験
- 10(金) ゆうがおみぶ
- 15(水) 授業参観 学級懇談会
PTA役員会④ 合奏部発表
- 19(日) 梅林天満宮例大祭
* 3年生以上の習字が展示されます。
- 21(火) 読み聞かせ
- 22(水) 音楽集会
- 24(金) 登校班編制 13:10 ~
- 27(月) 学年給食開始 委員会

3月上旬

- 1(水) 6年生を送る会
- 2(木)~6(月) A日課
- 6(月)~ 清掃強調週間
- 7(火) リサイクル 読み聞かせ
- 8(水) 大掃除
- 9(木) 卒業式準備
- 10(金) バイキング給食
PTA会計監査・新旧本部役員会

楽しかったそろばん学習

26日と27日に3、4年生がそろばん学習を行いました。大塚アイ子様、越谷靖子様にそろばん指導ボランティアをお願いしました。4年生は1年ぶりに学習しましたが、昨年の内容を良く覚えている子も多く、難しい問題にもチャレンジしていました。3年生は初めてそろばんに接する子も多く、新しい内容に楽しんで取り組んでいました。なお、越谷先生には、今年度から6年卒業記念習字の指導もお願いしています。



大学生ボランティアも活躍中

2学期後半から算数の授業等に大学生が週何回か来ています。高橋さん、阿部さん、梁島さんの3名で、授業中の個別指導中心に分かりやすく指導してくれています。